



Discurso del Embajador de Bélgica, Geert Cockx

Día del Rey (15.11.2022)

Autoridades, colegas Embajadoras y Embajadores, amigas y amigos:

Es un placer darles la bienvenida con motivo de la Fiesta del Rey. Celebramos esa fiesta en honor al Rey de los belgas el 15 de noviembre, Día de los santos Leopoldo y Alberto, patronos de nuestros primeros monarcas.

Hemos vivido 3 años llenos de acontecimientos. Primero con la pandemia de COVID. A principios de este año, Rusia, sin provocación, invadió Ucrania. La Unión Europea ha respondido unida a la crisis y permanece unida en apoyo a Ucrania. Quiero rendir, hoy, aquí, homenaje a la valentía del pueblo de Ucrania.

A principios de verano, España organizó de manera ejemplar una exitosa e histórica cumbre de la OTAN en Madrid. Los desafíos en el ámbito de la seguridad y el ajuste del papel de la alianza se plasmaron en un nuevo concepto estratégico. Y llegamos a un acuerdo sobre la adhesión de Suecia y Finlandia.

En este momento, se celebra la Cumbre del Clima en Egipto. El cambio climático supone un reto enorme y global tanto en el presente como a largo plazo. Tal y como dijo el Primer ministro belga Alexander De Croo en Sharm El Sheik: está en juego nuestra supervivencia física.

España y Bélgica tienen fuertes vínculos, basados en un pasado común. Incluso ahora, los lazos son estrechos. Las visitas de nuestra ministra de Asuntos Exteriores y del Primer ministro a España lo han puesto de manifiesto. Recientemente, el Viceprimer ministro Dermagne se reunió con su homóloga Yolanda Díaz.

España pasará el relevo de la presidencia del Consejo de la UE a Bélgica a finales del próximo año. De hecho, los preparativos para las presidencias han comenzado. Nuestros países tienen posiciones similares y casi idénticas en la mayoría de los temas. Nuestra visión compartida sobre el proyecto europeo nos ayudará a mantener el rumbo de la UE hasta las elecciones europeas de mayo de 2024.

Dato interesante: el comercio entre nuestros países alcanzó de nuevo los altos niveles de antes de la pandemia. Con un intercambio muy notable de vacunas – en ambas direcciones.

No solamente nuestros políticos, sino también nuestros ciudadanos siguen viniendo a España. Como turistas, en busca de sol o de un patrimonio increíblemente amplio. O para establecerse aquí. Hace poco aprendí que cada día unos 10 belgas compran una vivienda en España. Lo cual, nos convierte en los líderes de Europa en compra de bienes inmobiliarios por habitante. Última incorporación: el nuevo campeón del



mundo de ciclismo y ganador de la Vuelta a España, Remco Evenepoel, quien se instalará pronto en Alicante.

El año pasado también se produjeron importantes intercambios culturales. El público español pudo conocer la danza, la literatura y el cine belga. Quizás se perdieron la gran exposición del año pasado sobre Magritte. Hasta mediados de febrero, tienen la oportunidad de visitar en el Círculo de Bellas Artes la excepcional exposición sobre Hergé, el padre espiritual de Tintín.

No puedo terminar mi breve intervención sin mencionar el fútbol, esa religión secular. 4 de los 5 belgas que juegan en la liga española participarán en el Mundial de Qatar, que empieza la semana próxima. Es posible que lleguemos a ver un partido España-Bélgica en la segunda fase. ¡Ojalá!

Antes del brindis, les invito a escuchar los himnos nacionales de España y Bélgica.

A España y Bélgica y la amistad entre nuestros pueblos. ¡Salud!

